

CPU : un colloque sur l'impact des désordres de l'information sur la santé publique le 20/06/2019

Paris - Publié le mardi 4 juin 2019 à 17 h 54 - Initiative n° 148829

« Des corrélations peuvent-elles être établies entre la diffusion des fake news, de la fake science, des faux savoirs et l'augmentation des cas de maladie — notamment — infectieuses ? Quels systèmes de prévention des fake news en santé peut-on mettre en place ? »

Telles sont les principales questions que la [CPU](#), en partenariat avec [l'Inserm](#) et [TCF](#) (The Conversation France), souhaitent soulever le 20/06/2019, à Paris en organisant un quatrième colloque d'une série entamée en 2016 consacrée aux « désordres de l'information et au rôle de la recherche, de l'enseignement et de la formation face à ces phénomènes hybrides ».

Ce colloque se concentre principalement sur les impacts pour la santé publique, des désordres de l'information, ainsi que sur les différents leviers mobilisables afin de répondre à ce défi sociétal.

L'ouverture du colloque sera assurée par [Christine Gangloff-Ziegler](#), vice-présidente de la CPU. Parmi les personnalités qui prendront la parole figurent : [Gilles Bloch](#), président-directeur général de l'Inserm, Sylvie Briand, directrice du département Gestion des risques infectieux du programme OMS de gestion des situations d'urgence sanitaire, ainsi que François Bourdillon, directeur général de Santé publique France.

La CPU, l'Inserm et TCF cherchent également à savoir de quelle manière les acteurs de la santé sont « à la fois victimes des désordres de l'information en santé et les acteurs et actrices du combat contre ces derniers », mais aussi « alors que la réforme des études de santé est en débat, comment inscrire ce sujet dans la formation des futurs médecins ? Comment associer les patients, leur vécu et leur expertise, dans une gouvernance élargie sur ce sujet ? »

Deux tables-rondes organisées

Le programme du séminaire

14h30 : Ouverture problématisée par Christine Gangloff-Ziegler, vice-présidente de la CPU.

14h40 - 16h10 : Première table-ronde : La mesure des impacts des désordres de l'information sur la santé publique, suivie d'un débat avec la salle.

- Stéphane Horel, journaliste au « Monde », auteure de *Lobbytomie : comment les lobbies empoisonnent nos vies et la démocratie* (La Découverte, 2018) ;
- Laurent Chambaud, médecin de santé publique et directeur de l'EHESP ;
- Philippe Ravaud, PU-PH en épidémiologie, communauté de patients « Compare », AH HP ;
- Sylvie Briand, directrice du département Gestion des risques infectieux, Programme OMS de gestion des situations d'urgence sanitaire OMS ;

Le programme du séminaire

16h10-16h20 : Intermède, Clip de « Canal Détox » de l'Inserm.

- Carine Delrieu, directrice de la communication de l'Inserm.

16h20 - 17h35 : Deuxième table-ronde : Les solutions et les perspectives pour lutter contre les désordres de l'information en santé, suivie d'un débat avec la salle.

- Manon Berriche, doctorante en media studies et psychologie cognitive au Medialab de Sciences Po ;
- François Bourdillon, directeur général de Santé Publique France ;
- Etienne Grass, VP exécutif de Cap Gemini, Head of Citizen Service, membre de la chaire Santé de Sciences Po Paris.

CPU : un colloque sur l'impact des désordres de l'information sur la santé publique le ...

3/3

Le programme du séminaire

17h35 : Grand témoin

- Gilles Bloch, président-directeur général de [l'Inserm](#).

17h50 : Conclusion

- Agnès Buzyn, ministre des Solidarités et de la Santé (sous réserve).

Animation par :

- Lionel Cavicchioli, chef de rubrique Santé « [TCF](#) » ;
- Marie-Cécile Naves, chargée de mission à la [CPU](#).

Colloque organisé par la CPU, l'Inserm et TCF : « La santé face aux désordres de l'information : impacts et solutions »

Le 20 juin 2019 de 14 h 30 à 18 h 30

CPU Salle de Conférence – 4ème étage droite 103 boulevard Saint-Michel 75005 Paris

Christine Gangloff-Ziegler



Parcours	Depuis	Jusqu'à
Conférence des présidents d'université Vice-présidente	Décembre 2018	Aujourd'hui
Université de Haute-Alsace Professeure des universités	Octobre 2017	Aujourd'hui
Université de Haute-Alsace Présidente	Juin 2012	Aujourd'hui
Alliance des Universités de Recherche et de Formation Présidente	Septembre 2017	Décembre 2018
IUT de Colmar Directrice	Janvier 2008	Juin 2012
IUT de Colmar Directrice adjointe	2006	2008

Fiche n° 3317, créée le 04/04/14 à 07:56 - MàJ le 20/12/18 à 11:04

Conférence des présidents d'université



Association qui réunit une centaine de membres votant (présidents d'université, directeurs d'écoles normales supérieures, d'INP, d'INSA, administrateurs généraux) et des membres associés.

Elle s'appuie sur l'Amue (Agence de mutualisation des universités et établissements) qui contribue à l'élaboration d'une offre logicielle et à la formation des personnels de l'enseignement supérieur.

Conférence des présidents d'université
103 boulevard Saint-Michel
75005 Paris - FRANCE



Fiche n° 1765, créée le 05/05/14 à 12:19 - MàJ le 13/05/19 à 11:29

© News Tank 2019 - Code de la propriété intellectuelle : « La contrefaçon (...) est punie de trois ans d'emprisonnement et de 300 000 euros d'amende. Est (...) un délit de contrefaçon toute reproduction, représentation ou diffusion, par quelque moyen que ce soit, d'une oeuvre de l'esprit en violation des droits de l'auteur. »